

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SOLLER (Baleares)

COLABORACION

Un remonte internacional y vespertino del Torrente de Pareis

(Conclusión)

En el aire gris y encajonado del «Entreforc», la sombra de Hamlet, con sus dudas esenciales, se nos apareció casi corpóreamente. ¿Qué rumbo seguir ante la bifurcación del cauce? Presentíamos la importancia de la decisión. Conciliábulo. Ibamos armados de un plano y en el pensamiento bailaban las lecturas de guías más o menos comerciales. La liviana experiencia del que suscribe sugería un vago recuerdo de algún entrenamiento militar en la ruta de Lluch-Escorca. Entreforc. De él se deducía la dirección hacia la izquierda. Pero... ¿y «Sa Fosca»? El plano la situaba en el afluyente de la derecha y no indicaba imposibilidad alguna de transitarla. Las guías la describen como un accidente grandioso en el remonte natural del Torrente. Su salida, por añadidura, —pensábamos— es el «Gorc Blau» junto al cual pasa un amplio camino que lleva a Lluch. En aquellos instantes deliberatorios, la luz difusa del pre-anochecer ya se infiltraba por la hendidura de los peñascales. Previas unas ligeras exploraciones, decidió el conclave arrumbar hacia «Sa Fosca».

Vale la pena sufrir un infinito de calamidades viajeras para llegar a la contemplación de tal maravilla de la Naturaleza. Es «Sa Fosca» una imagen realista de las fuerzas ciegas del Cosmos. Un murallón de peñascales de altura y estrechez prodigiosas, dejando ver el cielo por la rendija intermitente de un techo formado por roquedales suspendidos por un milagro de equilibrio. Como dijo Rusiñol, todo hace suponer que el «Puig Major» y la cordillera han ido arrojando en aquella grieta, con furia geológica, trozos de su propio ser pétreo. Mas se encontraron con un ciclope que iba deteniendo con su mano la torrenciosa celeste ¡Ay, si se le cansaran los brazos a ese atlante! Es «Sa Fosca» un paisaje astral de Flammarion, un grabado al vivo de Gustavo Doré. En pleno día, la intuición de la penumbra se convierte allí en definición meridiana. Es aquello una contrachecura de las Cuevas de Artá o del Drac, un revoltijo de las entrañas terrestres, donde las estalagmitas y las estalactitas vienen reemplazadas por «gorcs» y peñas emergidas en multiforme variedad y sucesión. Para completar el antro, lianas gigantescamente largas se balancean desde lo alto como escaleras tendidas hacia un infierno.

El comentario más rotundo lo ponía Adriano en su francés más estilizado que el nuestro: *C'est merveilleux, c'est un des plus beaux paysages de la Nature*. En su entusiasmo olvidaba por unos momentos aquel estribillo amargo de *mais je suis très fatigué*. Después de una hora larga de buscar una salida a aquel laberinto de piedra, intento en el que el milite del «grupo» pisó terrenos nunca hollados por la planta del hombre y sentó plaza de consumado *grimpeur*, llegamos a la conclusión de que no se podía pasar adelante. Ante nuestros ojos, y tintineándonos seductoramente al oído, un chorro de agua se precipitaba desde un Everest del escarpado. No devino aquello en suplicio de Tántalo porque, para mitigar la sed, recurrimos al agua de los «gorcs» gélidos y profundos.

Se volvió a desatar el ovillo de Ariadna que llevábamos anudado. Y si difícil es remontar aquel cauce, nos convencimos de que también lo resulta descenderlo. Otra vez en el «Entreforc». La noche se vino encima. Eran las 20 horas del día. Seguimos por la izquierda. Y menos mal que unos ojos de lince divisaron unas indicaciones, en tinte azul, del Fomento del Turismo. Señalaban el comienzo del sendero que había de conducirnos a Es-

corca. ¿No estaría bien repetir unas indicaciones análogas en la misma confluencia de los dos cauces, grabadas a suficiente altura para que la avenida de las aguas no las borrasen? Quisiéramos que la benemérita entidad atendiera este nuestro ruego. Nosotros ya no tenemos necesidad de ello. Es en beneficio de los que, por primera vez, recorran el incomparable Torrente.

El sendero de Escorca fué el de nuestro calvario excursionista. Un caminito pedregoso, apenas dibujado a ratos, con una empinación de la cual no da idea la noción escolar del plano inclinado; plagado de revueltas y vericuetos y con malezas espinosas cuyas cosquillas más suaves equivalían a rasguños de consideración. Pues bien; transitarlo en una noche cerrada, no iluminada siquiera ni por el relampagueo pirotécnico que se había desatado en el horizonte, habría proporcionado a Pierre Loti, de estar con nosotros, nueva materia para la lista de sus suplicios orientales. Se extravió por dos veces el camino. A fuerza de lanzar puntas de exploración por aquellos andurrialles, el insituto montañero de algún componente del «grupo» —menos compacto y más complejo ya que cuando emprendió la marcha— rectificó el extravío.

Los holandeses resoplaban con estruendo, a veces a demasiada proximidad de alguno de nosotros. La obscuridad les impedía la contemplación del paisaje, única compensación a su reblandecimiento físico. Y así como en «Sa Fosca», mudo de admiración, Adriano suprimió su estribillo ante la maravilla, ahora lo hacía reaparecer sin la precedencia de sus *c'est merveilleux, c'est très imposant*. Un buen catador de modismos lingüísticos expresivos del descorazonamiento hubiera podido coleccionarlos en mallorquín, catalán, castellano, holandés y francés, en perfecta armonía internacional. Pronunciados, eso sí, con sordina, en un sentimiento pudoroso de la fragilidad humana. De todos modos, se aguantó el tipo magníficamente. *Al quand nous arriverons?*, de Adriano, se respondió con un confortante *de bonne heure; nous avançames que manteeza las esperanzas*. Y al nuestro *On peut suivre, nos amis?* o al, a veces *il faut de suivre*, respondían ellos poniéndose en pie como autómatas y situándose a la cola de la fila india. *Avant, toujours avant!* La sed fué la causa de que esta exclamación colectiva tuviese efectos de realidad. En aquellas horas nocturnas, la excursión se había convertido en la marcha del agua y el único objetivo era «la Font d'Escorca». Pese a todos los pesares, repetimos, pese a que se nos iba haciendo plástica la imagen de lo eterno (lo que tiene principio y no tiene fin), la divisa del «grupo» se mantuvo enhiesta. No arriamos nunca, no, aquel lema parodiado del de Francisco I: «Todo se ha perdido, menos el humor».

Eran las once de la noche y en la espesa umbría de un encinar la expedición hizo alto con intención casi definitiva. Una canalilla tapizada de muzgo, por la que un hilo capilar de H₂O + otros elementos dejaba oír su pianísima melodía, pudo mitigar la sed colectiva. El arte de la succión se practicó concienzudamente y nuestros huéspedes andantes demostraron su maestría. ¡Teníamos la salvación a dos pasos y estuvimos a punto de no verla! El Capitán de Artillería, experto en la observación topográfica, descubrió una gran sombra blanca y resultó ser el muro de contención de la carretera Escorca-La Calobra. ¡Estábamos salvados! El júbilo fué ruidoso.

Después... todo fueron hurtes del Paraíso. El agua de «Sa Font d'Escorca», la cena a su vera y el encuentro con un «missatge» del antiquísimo predio se su-

CUARENTA AÑOS ATRAS

21 Septiembre de 1907

El dueño del restaurant La Alhambra, Sr. Mascaró, nos participa que, en vista de la imposibilidad de que su automóvil enfle las curvas de las carreteras de Sóller, a causa del gran tamaño del vehículo, ha desistido de llevar a cabo el servicio proyectado entre Palma y esta ciudad. Es muy probable que dicho automóvil sea destinado a un servicio idéntico entre Lluchmayor y la capital.

A mediados de la anterior semana regresó a Palma la Colonia Escolar de niñas organizada por la Diputación Provincial que desde mediados de Agosto se hallaba instalada en el edificio del Lazareto de este puerto.

cedieron en acción tonificante del cuerpo y del espíritu. El subalterno agrícola, con un cañil en la mano, cual fantasma de las soledades bucólicas, estaba explorando el terreno en nuestra búsqueda. ¿Había oído nuestra presencia o le había llegado un mensaje de telepatía? Fué más sencilla su explicación. Aquella feliz pareja que había embarcado con nosotros en el puerto de Sóller y que en Tuent se despidió, efectuó también la travesía del Torrente y había dado la alarma de nuestras posibles peripecias en las sombras nocturnas. Estaba enterada de nuestro propósito excursionista, idéntico al suyo. La admiración fué unánime al conocer que nos habían adelantado dos horas. ¡Qué agilidad la suya! ¡Y qué seguridad itineraria! Era, claro, la tercera vez que repetían el remonte del Torrente.

Medianoche como era, desistimos de llegar a Lluch. Nos informaron de que las celdas estaban todas ocupadas y de que mucha gente pasaba la noche bajo los soportales de la gran plaza del Monasterio. Se había festejado aquel domingo el aniversario de la Coronación de la Virgen. En el mismo predio «Escorca», su amable propietario tuvo que acomodar a «refugiados» de la diada mariana y la pareja feliz y rendida reposaba también allí de sus fatigas. El pajar de la casa fué nuestro cobijo. La fresca paja en él amon-tonada sirvió para hacernos el más suave lecho en que hemos dormido. Adriano, encaramado en lo más alto de las sinuosidades pensiles, sólo tuvo tiempo de decirnos, con expresionismo inefable:— *Ah, je suis très heureux!*— Y quedóse beatífico al instante, amenizando a la concurrencia con unos ronquidos cuya estentoreidad sólo iba apagándose al ser superada por la de otros ruidos más amenazadores de fuera. Era la tormenta que se acercaba y que estalló con toda la artillería de primera tormenta de un verano cargadísimo de electricidad. Mario, italiano al fin y al cabo, nos divirtió un rato con unos «raccontos» de ópera y con unas demostraciones de gimnasia rítmica. Eramos los *heureux*. El chillido de los ratones, que pululaban desparvoridos sobre nuestras cabezas, amenizó el resto de la velada. Y el relincho de un caballo atemorizado, en la cuadría de abajo, puso nota final a la sinfonía.

Y aquí se acaba la crónica propiamente dicha. Con el amanecer del nuevo día, el compacto y complejo «grupo» deshizo su unidad. Unos—los menos—regresamos a Sóller por «Cúber» y el «Barranc». Los otros, se fueron a Palma en segunda etapa motorizada. Pasaron por el Santuario de Lluch. Cantada por la Escolanía, ofrecieron una Salve a la Virgen, en acción de gracias por la protección dispensada en la excursión. En efecto: aquel instante de inspiración que nos permitió intuir la carretera de La Calobra fué, sin duda, alumbrado por la Madre de Dios. Y nos evitó con toda seguridad una pulmonía doble y colectiva. Nos han contado, después, que los dos holandeses aunque cristianos disidentes, rezaban también con fervor a la «Moreneta» de nuestras montañas.

BARTOL MÉ SUAU TUGORES.
(Maestro Nacional de L'Horta)

Según la cuenta del segundo trimestre del año 1907, publicada por la Depositaria de fondos municipales en el «Boletín Oficial» de la provincia, el Ayuntamiento de Sóller tenía en existencia en 30 de Junio último la cantidad de 1.633'58 ptas. Los ingresos durante dicho trimestre importaron 16.646'03 pesetas y los pagos 16.599'16 ptas.

El domingo último celebró una reunión en la Casa Hospicio la Comisión de la Cruz Roja del distrito de Sóller. Fué presidida por el Sr. D. Pedro A. Ripoll Estades y asistieron a la misma buen número de socios. El objeto de la reunión era dar cuenta de los trabajos realizados para dejar definitivamente establecida en esta ciudad tan caritativa y humanitaria Institución.

El martes de esta semana quedó abierta en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas la escuela gratuita que acordó crear el Ayuntamiento para dar un complemento de enseñanza primaria a cuarenta alumnos pobres de esta localidad bajo la dirección de los profesores de dicho colegio. Según las noticias que tenemos, hasta la fecha han sido inscritos unos treinta.

En la iglesia del colegio de las Madres Escolapias tuvo lugar el jueves por la mañana la bendición solemne de dos bellas imágenes regaladas por dos devotas personas, una del Divino Niño Jesús de Praga y otra del glorioso Patriarca San José. Efectuóla el Rdo. Párroco Arcipreste D. Sebastián Maimó, al que acompañó en la religiosa ceremonia la Rda. Comunidad parroquial, y actuaron de padrinos: de la primera, los señoritos Francisco Mayo y Trias e Isabe Albert Castañer, y de la segunda los Srtos. Manuel Rullán Oliver y Margarita Ferrá Oliver. Después de la bendición se cantó el Oficio, en el que predicó elocuente sermón de circunstancias el Rdo. D. Melchor Massot, estando el templo lleno de fieles por completo.

28 Septiembre de 1907

Se ha encargado internamente de la Alcaldía de esta ciudad el primer Teniente de Alcalde, D. Ramón Escalas, por hallarse en uso de licencia el A. C. de D. Miguel Ripoll y Mugraner. Este ha marchado al Extranjero.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis promovió el sábado último al Subdiácono en la Catedral de Palma, entre otros a nuestro paisano D. Pedro Lucas Ripoll y Estades quien cantará la Epístola en la Misa mayor de mañana domingo, en que se celebrará en esta iglesia parroquial la fiesta de San Miguel Arcángel.

Del repartimiento de los 528 hombres asignados a la Zona de Palma en el reemplazo del presente año, para el Ejército activo, han correspondido a Sóller 57 mozos de los 79 que han servido de base para señalar el cupo de esta ciudad. Fornautx deberá aportar para el Ejército tres mozos de los cuatro declarados soldados.

Debiéndose constituir el próximo día 30 la Junta Municipal del Censo Electoral, con arreglo a la nueva Ley de 8 Agosto último, el Presidente de la misma, D. Mateo Cotom y Rullán, convocó a reunión pública, en la Casa Consistorial, a los mayores contribuyentes por territorial e industrial para proceder al sorteo prevenido en dicha Ley. Resultaron elegidos Vocales los Sres. D. Pedro A. Mavol y Oliver y D. Jaime Rullán y Arbona, y Suplentes: D. Andrés Oliver y Estades y D. Nicolás Magraner y Morell, por territorial; y por industrial don Jerónimo Estades y Llabrés y D. Juan Ripoll y Magraner; Vocales, y Suplentes D. Juan Enseñat y Frau y D. Jaime Valls y Piña. A los elegidos Vocales debe añadirse un Concejal del Ayuntamiento, que correspondió ser D. Juan Morell y Coll, por haber tenido el mayor número de votos cuando su elección, y el jefe de la Armada retirado, D. José Palou y Ripoll.

CRONICA LOCAL

Para la constitución de una Asociación de antiguos alumnos del Colegio de los SS. CC.

Mañana se celebrará una reunión con este objeto

Suscrito por un grupo de antiguos alumnos del Colegio de los PP. de los Sagrados Corazones, ha sido dirigido a todos sus demás compañeros que han desfilado por las aulas del citado Colegio, una circular invitándoles a agruparse para formar una Asociación.

Para su mayor difusión entre los elementos interesados, nos es grato transcribirla a continuación, atendiendo la petición de los organizadores de este proyecto, que esperan verse honrados con la asistencia de todos ellos.

Dice así la circular de referencia:

«Repetidas veces había sido apuntada la idea de reunirnos nosotros, los antiguos alumnos del Colegio de los SS. CC. de Sóller, formando una Asociación.

Amigos y compañeros en los días felices de la infancia, sería de lamentar no se perpetuaran los lazos de aquella dulce amistad. ¿Por qué no reunirnos de cuando en cuando por unas horas con los viejos camaradas de clase y con los demás jóvenes que han ocupado más tarde los mismos bancos y las mismas aulas?...

En el interior del Colegio funciona ya desde 1942 una modesta revista trimestral, que es vínculo de unión entre los alumnos y estímulo a la aplicación. ¿Por qué no hacer llegar esta publicación a todos los antiguos alumnos?...

Ahora, por fin, parece llegado el momento oportuno de poner manos a la obra. Resueltas algunas dificultades, la Rda. Comunidad, bajo la dirección del Rdo. Padre Miguel Pascual, regente actual del Colegio, ha solicitado la ayuda y cooperación de un grupo de antiguos alumnos para que le asesore en todos aquellos puntos y extremos que su entusiasmo y buena voluntad solos no pueden precisar.

Ha puesto a nuestra disposición viejos papeles desenterrados del polvo de los archivos del Convento que son los anales de la vieja historia del Colegio. Uno a uno están allí los nombres de toda aquella muchachada que, feliz, pasó un día por aquellos patios y corredores.

Es este nuestro primer intento de contacto contigo. En él va una sincera llamada a tu corazón, con la confianza de que hallará eco en tu memoria y en tus recuerdos.

Tú, como nosotros, no has echado al olvido tu paso por el Convento. Los nombres de los PP. Pons, Pascual, Ceiró, Mas, Obrador, Amengual, Allés, Pont, Nicolau, Vanrell y tantos otros despertarán en tí la reminiscencia de los mejores años de tu vida, transcurridos entre los que fueron tus amigos y compañeros.

Son estos mismos amigos y compañeros los que dan hoy los primeros pasos para ver realizado uno de los más nobles anhelos, y solicitan tu cooperación y entusiasmo para ver fundada definitivamente la deseada Asociación.

Nuestras aspiraciones son humildes: dar mayor amplitud a la revista, dotándola de nueva estructuración y abriendo una sección especial dedicada exclusivamente a los antiguos alumnos, y celebrar una vez al año un acto de compañerismo, conforme determinase la comisión encargada al efecto.

Al objeto de poder tomar una orientación segura, te convocamos para el día 28 de Septiembre de 1947, a la misa que tendrá lugar en el Convento, a las 8'30, y acto seguido a la reunión general en la Sala de actos del Colegio.

No dudando verse honrados con tu asistencia, te saludan afectuosamente Bartolomé Ferrá Busquets, Miguel Colom Rullán, Juan Estades Enseñat, Pedro Colom Bernat, José Rullán Casanovas, José M^a Got Bujosa, Antonio Colom Rullán, Gabriel Vives Colom, Manuel Rullán Casanovas, Juan Arbona Castañer, Miguel Bauzá García, Juan Rullán Colom, Damián Bauzá Pizá.»

De lo que se acuerde en la reunión convocada para mañana, procuraremos tener al corriente a nuestros lectores.

SE ALQUILA UN PISO

Sito en la calle de José Antonio y Cetre con agua, cuarto de baño. Informes en esta Redacción, Anuncio n.º 305.

En la Compañía del «Ferrocarril de Sóller»

Se establecerá el horario de invierno a partir del 1.º Octubre

A partir del próximo miércoles, día 1.º de Octubre, entrará en vigor en la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» el horario de invierno.

En la línea Sóller Palma por el momento continuará el mismo horario actual, por persistir aún la limitación de fluido eléctrico.

En la línea del Puerto, quedará suprimido el tranvía de las 22 horas.

En la línea de Deyá, se introducen algunas modificaciones con respecto al horario vigente. El que empezará a regir a partir del próximo 1.º de Octubre será el siguiente:

Domingos y días festivos	
Salidas Sóller	Salidas Deyá
7'30	8'00
9'15	10'30
11'30	15'15
16'00	17'15 (1)
20'20	20'45
Martes, miércoles y viernes	
7'30	8'00
14'30	18'00
Jueves	
7'30	8'00
11'15	12'15
14'30	18'00
Lunes y sábados	
5'30	6'00
14'30	18'00

El tren que sale de Palma a las 13, es el que enlaza con el Autocar que sale de Sóller a las 14'30

(1) Enlaza con el tren de Sóller a Palma de las 18.

Plazas vacantes en las oficinas municipales

Convocatoria de oposiciones para proveerlas en propiedad

En virtud de lo acordado por la Comisión Gestora del Ayuntamiento en su sesión celebrada el día 24 del actual ha sido anunciada la provisión en propiedad, mediante oposición, de las plazas que se hallan vacantes en la actualidad y que a continuación se expresan:

Una plaza de Oficial Segundo de Secretaría, dotada con el haber anual de 4.566'37 pesetas.

Una plaza de Auxiliar Administrativo de la Administración Municipal de Arbitrios, dotada con el haber anual de 3.740'00 ptas.

Dos plazas de Agentes de la Administración Municipal de Arbitrios dotadas cada una de ellas con el haber anual de 3.369'08 pesetas.

Dos plazas de Guardias Municipales diurnos, y una plaza de Guardia Municipal nocturno, dotada cada una de ellas con el haber anual de 3.632'74 ptas.

Las condiciones para poder tomar parte en este Concurso, documentos que se requirieren y forma de extender las instancias figuran en el anuncio convocatorio que publican los periódicos oficiales y que ha sido fijado en el tablón de la Casa Consistorial.

Las oposiciones se celebrarán después de transcurridos cuatro meses desde su convocatoria oficial, verificándose las mismas en el Ayuntamiento en el día y hora que oportunamente serán anunciados.

También será anunciado la constitución del Tribunal examinador y la relación de aspirantes admitidos definitivamente a la práctica de los ejercicios.

Será Presidente del Tribunal el señor Alcalde, formando parte del mismo un Gestor designado por la Corporación, un representante del Profesorado Oficial, otro de la Dirección General de Administración Local y otro de la Comisión Provincial de reincorporación de excombatientes al trabajo. Actuará de Secretario del Tribunal el Oficial Mayor del Ayuntamiento D. José Morell Rosselló.

Centro de los Jóvenes de A. C.

Ejercicios Espirituales

Durante los días 5 al 12 del próximo mes de Octubre, en la iglesia del Hospital, se dará una tanda de Ejercicios Espirituales, para jóvenes.

Adelantamos hoy sólo la noticia, que ampliaremos, Dios mediante, en nuestra próxima edición.

Las elecciones Sindicales

Se han celebrado con el mayor orden en todos los centros de trabajo sollerenses

Dando cumplimiento a lo dispuesto acerca de la elección de Jurados en las empresas y centros de trabajo de toda España, durante la anterior y a principios de la presente semana se realizaron en Sóller las elecciones sindicales.

En todos los talleres y centros de trabajo constituyéronse las mesas electorales que presidieron los Jefes de Empresa o sus delegados y todos los trabajadores procedieron a la elección de un representante, escogido libremente entre sus compañeros de trabajo.

En su día, los Jurados designados recibirán las credenciales que acrediten su elección y que les permitirán elegir a su vez a los camaradas que habrán de representarles en las secciones sociales locales, provinciales y nacionales, Ayuntamientos y hasta en las propias Cortes.

Reparto de artículos racionados

Durante la presente semana se viene efectuando en las tiendas de comestibles de esta ciudad el reparto de los artículos racionados siguientes:

Azúcar, 300 gramos por cartilla, a 6'50 pesetas el Kg.

Aceite, medio litro por cartilla a 6'00 pesetas el litro.

En las cartillas infantiles se agrega a los artículos citados un bote de leche condensada, a 5'20 ptas. el bote.

Para recoger estos artículos se cortan los cupones correspondientes a las semanas 35 y 36.

Las Fiestas Patronales de Buñola

Considerable concurrencia de sollerenses

Aprovechando la circunstancia de haber sido establecidos algunos trenes extraordinarios, fué bastante crecido el número de sollerenses que el pasado domingo e incluso el lunes último, se trasladaron a la vecina villa de Buñola para asistir a los diversos festejos cívico religiosos que allí se celebraron con motivo de la festividad de San Mateo.

Cuando mayor contingente de vecinos se desplazó fué en el tren de la tarde para regresar a la 1'30 de la madrugada. La gente joven gusta de estas giras por los pueblos vecinos con motivo de sus fiestas patronales, en las que halla siempre motivos de grata y honesta diversión.

Las fiestas allí celebradas resultaron tan brillantes y concurridas como de costumbre, sobre todo el típico baile al estilo del país que en Buñola encuentra desde tiempo inmemorial uno de los lugares mallorquines donde es ofrecido con mayor pureza y amorosa solicitud de todos estos contornos.

El tiempo reinante

Ya estamos en Otoño, en cuya estación del año entramos el martes de la semana actual con una variación atmosférica y una baja temperatura apropiadas, que bien van consolidando las esperanzas de los terratenientes en la probabilidad de que lleguen a buen término las pendientes cosechas.

Lo contrario el largo y riguroso verano les había hecho temer, con los bochornos húmedos y ardorosos rayos de un sol canicular que raras veces en nuestro clima produjeron, como hogafío, tanta elevación de la columna termométrica, muy favorables, unos y otros, para la reproducción de la mosca del olivo y el desarrollo de toda clase de plagas.

Las lluvias repetidamente caídas en la comarca, aunque no muy abundantes, contribuyeron sin duda a mantener la lozanía del arbolado, siendo para él oportuno refrigerio después de la sequía estival y del prolongado e intenso calor. Y ahora, con esa lluvia suave, si, pero más copiosa que las anteriores con que la Naturaleza esta semana nos ha favorecido, han experimentado los campos un bienhechor riego, y con el buen tempero que ha dado a la tierra al filtrarse en ella en vez de arrastrarla, habrá sido buena preparación de las próximas sementeras y favorecido a la aceituna, aumentando su tamaño y vigorizándola para que se conserve en el árbol hasta su completa maduración.

Reformas en el «Centro Mariano»

El teatro y sus salas contiguas vienen siendo adaptados a las necesidades de sus actuales usuarios

De una Crónica publicada en «Alturas», el órgano de la «Congregación Mariana» local en su número del presente mes de Septiembre entresacamos los siguientes párrafos que dan cuenta de las obras de reforma que se llevan a cabo actualmente en el edificio del Teatro Victoria, sede social de la citada Congregación:

«...Fué mi acompañante nuestro querido P. Director, Padre Estrany, alma y realizador de estas obras, quien convierte en realidad las normas que recibe de su actual propietario el Rdo. Hno. Mora, deseoso éste de adecuar aquella casa, adaptándola a las necesidades a que hoy día está destinada.

Y entremos en el Local. Lo primero que se nota es la supresión, en el patio, del cuerpo de edificio que para instalación de la maquinaria cinematográfica se había levantado a raíz de aquellas temporadas en que se proyectaba al aire libre. El patio ha adquirido de nuevo un excelente espacio, que bien lo notarán los jugadores de fútbol y basket.

La entrada en el Salón-Teatro, ha quedado, después de la reforma, convertida en un «hall» espléndido. Han sido derribados los departamentos destinados a taquillas, quedando un espacioso salón de entrada sin estorbo de ninguna clase. Ha sido tapiada una de las entradas que daban acceso al Teatro.

La sala inferior de la parte Norte ha sido dividida en dos; una de ellas será destinada a camerino para las actuaciones de la Sección Teatral de nuestra Congregación, y la otra será destinada a Bar. Ha sido inutilizada la escalera que interiormente comunicaba las dos salas inferior y superior. En esta sala superior la reforma será más radical. Ganado el espacio de la escalera, será destinado a sacristía, en una faja de unos dos metros. A partir de esta y en semicírculo se levantará una pared que formará el frontal de la capilla. El proyecto de la misma es sencillamente bello y es de esperar que realizado, sea la reforma más bella de toda la casa.

En las salas de la parte Sur, en la inferior, derribada también la escalera interior ha quedado una sala muy espaciosa que será destinada a la Sección Menor de nuestra Congregación. En la sala superior, dividida ya en dos antes de esta reforma, la primera destinada a salón de juegos, nada ha sido reformado. En la interior, ganados unos metros con el derribo de la escalera, se ha podido abrir una ventana en la pared frontal, lo que convierte aquella sala en un espléndido salón de lectura.

En el Teatro han sido tapiadas todas las aberturas que comunicaban con el desván de la casa, y que en invierno—debido a las corrientes de aire que entre ellas se establecía—hacía imposible acomodar nuestro Salón-Teatro a las mínimas exigencias de un público siempre muy deferente con nosotros.

La instalación sanitaria quedará espléndidamente instalada. En la parte Sur quedará instalado el water y salita con lavabo para las señoras y en la parte Norte otra similar para los caballeros. Ha sido instalada además en esta sección una ducha, para uso de los Congregantes.

Celebremos poder informar en breve de la terminación de esta reforma y de la inauguración de las innovaciones introducidas en el «Centro Mariano» para que los jóvenes congregantes puedan realizar su obra en un medio que reuna las mayores condiciones y comodidades.

A quienes han sido alma y brazo ejecutor de esta reforma Rdos. PP. Mora y Estrany, nos es grato enviarles con este motivo nuestra más sincera felicitación.

Horario de Invierno en los Bancos

Terminado el periodo estival durante el cual ha regido en las oficinas Bancarias de esta localidad el horario intensivo, el próximo miércoles 1.º de Octubre será restablecido el horario ordinario para el despacho del público.

Desde dicho día, las horas de oficina serán:

Mañanas, de 8 y media a 12 y media.
Tardes, de 3'30 a 4'30.

